

Le mémorial de Saint Hélène

Les écrits de Las Cases témoin privilégié
D'un empereur brimé maintenant exilé
Retracent le parcours des nombreuses années
A la révolution l'empire succédait

Bonaparte impose l'idée de la nation
Qui est toute puissante qui a toujours raison
La France dominée par les aristocrates
Devra privilégier le pouvoir démocrate

Le peuple est le seul à devoir s'exprimer
Par un exécutif et moins par l'assemblée
Napoléon suspecte tous les parlementaires
De choisir leur profit souvent comme naguère

La France des partis est pour lui un déni
Il veut s'émanciper des défauts de jadis
Cette révolution c'est lui qui la proscrit
A conservé le bon le mauvais est banni

Et le code civil est pour lui le fleuron
De ses années de règne couronnant l'ambition
De donner à son peuple enfin la cohésion
Bien que le souverain par nature a raison

Les guerres de l'empire ont pour cause l'idée
Que l'empereur se fait d'une Europe intégrée
Son idéal était de pouvoir fédérer
Tous les pays d'Europe dans la même entité

Waterloo a détruit toutes ses ambitions
La bataille perdue déchaîna les passions
Des noblesses d'Europe qui voulaient se venger
De la révolution d'être persécutée

L'empereur fut conduit sur cette île déserte
Se nommant saint Hélène jusqu'à sa mort y reste
Et c'est moi de Las Cases recueillant témoignage
Par ce mémorial écrit pour son lignage

